

Rechenschaftsbericht der Jusos Remscheid für den Zeitraum 2018 bis 2019

2018: „Ein lebendiges Beispiel gegen Politikverdrossenheit“

2018 im Februar fand die Jahreshauptversammlung statt. Auf dieser wurde Philipp Weber zum Vorsitzenden, Tobias Niebergall und Burhan Türken zum stellvertretenden Vorsitzenden der Jusos. Der Vorstand bestand aus drei Mitgliedern.

Zu den Internationalen Wochen gegen Rassismus setzten die Jusos am 16.03.2018 mit einer Protestaktion gegen rechts und einem Aufruf für Vielfalt ein wichtiges Zeichen für ein buntes und solidarisches Remscheid.

Traditionell durften auch in diesem Jahr natürlich nicht die Ostereiersuche der Jusos im Stadtpark und die fleißige Mitarbeit der Jusos zu den Feierlichkeiten am Tag der Arbeit nicht fehlen. Im Sommer organisierten die Jusos Remscheid den Stadtparkpokal mit und waren mit einem Stand auf dem SPD-Familienfest und auf dem Tag der Vereine vertreten.

Bei der Landeskonferenz der Jusos am 07.10.2018 konnten die Jusos Remscheid zwei Anträge einbringen. Der erste Antrag für eine aktive Bodenpolitik und ein städtisches Vorkaufsrecht wurde später sogar auf dem Bundeskongress der Jusos beschlossen. Der Antrag „Gemeinsam gegen Einsamkeit“ wurde an den Landesausschuss weitergegeben.

Schließlich luden die Jusos Remscheid am 28.11.2018 zu einem spannenden Diskussionsabend zum Thema Cannabis in die EMA ein. Dabei sprachen sich auch die anwesenden Experten für eine Legalisierung von Cannabis – unter Beachtung gewisser Sicherheitsvorkehrungen und Einbehaltung des Jugendschutzes – aus.

Den traditionellen Schlusspunkt dieses ereignisreichen Jahres bildete auch 2018 die gemeinsame Weihnachtsfeier mit den Jusos Wuppertal am 15.12.2018.

2019: „Wir sind auf Kurs und haben einen Kompass“

Das politische Jahr 2019 startete für die Jusos Remscheid mit der Jahreshauptversammlung am 10.02.2020. Burhan Türken und Tobias Niebergall wurden dabei in ihrer Rolle als Juso-Vorsitzender und stellv. Vorsitzender bestätigt. Um die Aufgaben der Jusos besser zu bewältigen, wurde außerdem beschlossen, den Vorstand auf fünf Personen zu erweitern. Als Beisitzer wurden Nick Vanselow, Erik Tillmanns und Jeremias Düring gewählt.

Auf dem Unterbezirks-Parteitag am 30.03.2019 konnten die Jusos zwei Anträge einreichen. Der Vorschlag, den internationalen Frauentag zum Feiertag zu erklären fand große Zustimmung. Nach einer kontroversen Debatte setzte sich auch der zweite Antrag zur kontrollierten Freigabe von Cannabis und ein kommunales Modellprojekt durch. Dies war ein großer Erfolg für die Jusos, die ihre Bemühungen im letzten Jahr für Legalisierung von Cannabis bestätigt sehen und sich vor allem für die große Unterstützung durch die AG60 plus bedanken.

Neben den traditionellen Programmpunkten wie der Ostereiersuche im Stadtpark, dem Stadtparkpokal und dem SPD-Familienfest engagierten sich die Jusos in diesem Jahr vor allem mit mehreren kreativen Aktionen im Europawahlkampf. Anstelle der von Infoständen bevorzugten die Jusos mit bemalten Kartons, die über den Kopf gezogen waren durch die Stadt zu laufen. Des Weiteren starteten die Jusos die Aktion auf kleinen Kartons die Gesichter von bekannten rechten europäischen Politikern aufzukleben und mit einem Fußball wegzuschießen.

In Kooperation mit der AG 60 plus organisierten die Jusos außerdem zwei Diskussionsveranstaltungen. Am 13.03.2019 diskutierten wir mit SPD-Urgestein Rudolf Dressler über den Angriff auf den Sozialstaat und am 04.06.2019 folgte der neue SPD-Vorsitzende Norbert Walter-Borjans der Einladung nach Remscheid, der natürlich zu dem Zeitpunkt noch kein Vorsitzender war, um über Steuergerechtigkeit zu diskutieren. Wie gewohnt endete das politische Jahr 2019 für die Jusos der großen gemeinsamen Weihnachtsfeier mit den Solinger und Wuppertaler Jusos am 07.12.2019.

Klimaschutzwochen

Auch während der Klimaschutzwochen vom 20.09.2019 – 26.10.2019 waren die Remscheider Jusos zusammen mit den Jusos Solingen mit von der Partie. Mit den Schaberger Gespräche am 10.10.2019 wurde ein Ort ausgewählt, der ausschließlich mit dem ÖPNV gut zu erreichen ist. Die Veranstaltung war trotz der Absage eine Nacht vorher von Kevin Kühnert gut besucht und geprägt von neuen Ideen für den Klimaschutz in Verbindung der Sozialverträglichkeit.

2020: "Wir haben einen klaren Kompass und nehmen Fahrt auf!"

Bei der Jahreshauptversammlung am 16.02.2020 wurde sich dafür entschieden, auch das Jahr 2020 mit einem fünfköpfigen Vorstandsteam anzupacken. Burhan Türken wurde erneut als Vorsitzender gewählt. Als seine Stellvertreter wurden Katharina Janotta und Tobias Niebergall gewählt. Außerdem gehören Jeremias Düring und Daniel Pilz dem Vorstand als Beisitzer an. Damit sind die Jusos gut aufgestellt, um tatkräftig ins Kommunalwahljahr zu starten und unseren Oberbürgermeister Burkhard Mast-Weisz mit unterschiedlichen Aktionen zu unterstützen.

Außerdem hat sich der neugewählte Vorstand vorgenommen, im laufenden Jahr die Themen Legalisierung von Cannabis, Klimaschutz und Bildung weiter anzupacken. Auch die Umgestaltung des „Berliner Raums“ in einen „Juso-Raum“, für die den Jusos ein Budget von 1.500€ gestattet wurde, steht kurz vor ihrer Beendigung. Damit haben die Jusos bald einen Ort und die technische Ausstattung, um kreative, neue Online-Formate auszuprobieren.

Zusammenarbeit mit E-Sport Berg

Die Jusos Remscheid sind gerade dabei die Attraktivität für junge Menschen in Remscheid zu steigern. Mit der E-Sport Szene versuchen die Jusos diese Szene zu etablieren. Es werden noch Aktionen und Turniere erfolgen ;)

Handschulung für Senioren

Des Weiteren haben sich die Jusos zur Aufgabe gemacht ältere Bürger/innen die Grundkenntnisse zur Smartphonennutzung zu vermitteln. Hierfür stehen drei Termine bereit.

15.03.2020 – AWO-Lennep

21.03.2020 – Café Lichtblick

29.03.2020 – Geschäftsstelle SPD Remscheid

Von jeweils von 14:30 – 17:00 Uhr

Social-Media-Abonnenten: - Facebook: 435 Abonniert
- Instagram: 830 Follower und 414 Abonniert

Remscheid im Februar 2020

Burhan Türken (Juso-Vorsitzender)